



Destacan impronta de Valdivia como Ciudad Humedal y por su aporte a la imagen de Chile

ANÁLISIS. Subsecretaria general de Gobierno llegó a Los Ríos para conocer el impacto del turismo y experiencias de participación ciudadana en temas relacionados con el medio ambiente.

Daniel Navarrete Alvear
daniel.navarrete@australvaldivia.cl

Hace poco más de un mes Valdivia logró la denominación de Ciudad Humedal, reconocimiento que ahora en Latinoamérica también tiene Trelew (Argentina). La postulación fue presentada por el Estado de Chile, a través de la Cancillería con la colaboración técnica de la Municipalidad de Valdivia, y se transformó en un nuevo hito en materia de defensa del medio ambiente en la capital regional.

Para conocer parte de aquella historia y del rol que ha jugado la ciudadanía organizada, es que llegó a Los Ríos la subsecretaria general de Gobierno Nicole Cardoch. La autoridad se reunió ayer con vecinos de Punucapa y miembros de la Comunidad Humedal.

También viajó a Paillaco donde firmó un convenio mediante el cual se buscará implementar acciones de capacitación para dirigentes sociales y el incremento en la postulación a fondos del ministerio.

Hoy se sumará a las 150 personas que recorrerán la Ruta de Neruda en Futrono (que organiza la seremia de las Culturas y la Municipalidad de Futrono) y además asistirá a la Noche Valdiviana. Ambas actividades fueron escogidas por el alto impacto en términos de turismo, puesta en valor del patrimonio y por el aporte a la imagen de la región y el país.

TERRITORIO

En lo relacionado a Valdivia y su vínculo con el resguardo y defensa del medio ambiente, Nicole Cardoch destacó la fuerza ciudadana.

“Acá hubo una fuerte crisis con afectación a flora y fauna; y fueron las personas organizadas las que tomaron en sus manos la defensa de un patrimonio que es tanto de la ciudad como de la región. Ese gran esfuerzo terminó con algo impresionante que es la Ley de Hu-

“La Noche Valdiviana se tiene que posicionar como uno de los grandes hitos del verano en nuestro país, al igual que ocurre distintos festivales en otras partes de Chile. Para el sur, es algo histórico que se realiza desde hace más de cien años y que en 2024 hubo un récord de visitantes”.

“Acá hubo una fuerte crisis con afectación a flora y fauna; y fueron las personas organizadas las que tomaron en sus manos la defensa de un patrimonio que es tanto de la ciudad como de la región”.

Nicole Cardoch
Subsecretaria General
de Gobierno

medales que protege la biodiversidad”, dijo la subsecretaria.

Asimismo, en relación al título Valdivia Ciudad Humedal, agregó: “Es algo que ayuda a la imagen país, pero sobre todo es algo que sigue validando a la ciudad de Valdivia como uno de los destinos principales a la hora de hablar de Chile. En el recuento de las maravillas de nuestro país están Valdivia y la Región de Los Ríos mostrando lo privilegiado que son nuestros territorios en el sur del país, además con una historia potente para contar. Valdivia Ciudad Humedal abre la puerta a la posibilidad de postular a fondos internacionales para pro-



LA SUBSECRETARIA LLEGÓ AYER A LOS RÍOS EN UNA VISITA DE DOS DÍAS Y UNA DE SUS ACTIVIDADES FUE UN ENCUENTRO CON VECINOS DE PUNUCAPA.



EN PAILLACO FUE LA FIRMA DE UN CONVENIO PARA, ENTRE OTRAS COSAS, FOMENTAR LAS CAPACITACIONES.

yectar la conservación como parte del desarrollo”.

TURISMO

Durante su primera jornada en Valdivia, la Subsecretaria Cardoch aclaró que Chile ya alcanzó los números prepandémicos en relación al turismo. Indicó también que, en lo que va de la temporada estival, son más de dos millones y medio de personas que han visitado Chile.

“Y en ese contexto entre los destinos favoritos precisamente están Valdivia, Corral y la cuenca del Lago Ranco. Vamos a seguir fomentando el turismo que respeta la diversidad del

medio ambiente y a las comunidades del territorio. Eso nos permitirá aumentar los cupos de ejemplo, reactivar la economía y precisamente ser parte del circuito turístico a nivel mundial. Por eso es importante que todas estas iniciativas de turismo sostenible y de respeto del medio ambiente se entiendan como una parte fundamental del desarrollo y del crecimiento”, señaló.

En materia de reactivación económica, la autoridad igualmente destacó que el año pasado fueron 350 mil las personas que asistieron a la Noche Valdiviana, lo que generó altos ingre-

nos para sectores como el hotelero y el gastronómico.

“La Noche Valdiviana se tiene que posicionar como uno de los grandes hitos del verano en nuestro país, al igual que ocurre distintos festivales en otras partes de Chile. Para el sur, es algo histórico que se realiza desde hace más de cien años y que en 2024 hubo un récord de visitantes. Realmente hay interés por este evento, que se debe seguir apoyando para que siga siendo una experiencia segura. Nos interesa que sea cada vez mejor, con una capacidad de recepción de personas cada vez mayor, porque está com-

Embajadores que también viene a ver la Noche Valdiviana

● En el marco de las relaciones subnacionales del Gobierno Regional de Los Ríos, y gracias al trabajo de la Municipalidad de Valdivia con el respaldo de la Oficina de Asuntos Internacionales de la Corporación Productiva de Desarrollo Productivo, la ciudad recibirá a una delegación diplomática y de cooperación internacional. Está compuesta por los embajadores de Hungría, El Salvador, India y China; además de representantes de San Martín de Los Andes (Argentina) quienes compartirán su experiencia en cooperación descentralizada y desarrollo territorial.

Desde la Oficina de Asuntos Internacionales de la Corporación Regional de Desarrollo Productivo se indicó que esta instancia permitirá generar nuevas oportunidades de intercambio en áreas clave como la cultura, la educación, la economía y el turismo, potenciando el posicionamiento de Valdivia y la Región de Los Ríos en el ámbito internacional.

probado el impacto que eso genera en la economía local. En Valdivia deben sentirse orgullosos por esta tradición que no existe en otras partes del país”, concluyó.